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                                                  Aos  vinte e seis dias do mês de março de dois mil e doze, 

nesta cidade de São Paulo, sito na Rua Bela Cintra, nº 643 - 6º andar, às 10:00 horas 

conforme prévia convocação, reuniram-se ordinariamente os respectivos membros do 

Conselho: José Roberto de Moraes (Titular, que respondendo pela Presidência) Sra. 

Renata Malpica Caldeira (Suplente do Presidente do Conselho), ambos representantes do 

Instituto de Pagamentos Especiais de São Paulo – IPESP, Francisco Márcio Ribas 

(Conselheiro Titular), representante da Associação dos Notários e Registradores do 

Estado de São Paulo – ANOREG/SP, José Carlos Alves (Conselheiro Titular), 

representante do Sindicato dos Notários e Registradores do Estado de São Paulo – 

SINOREG/SP, Reinaldo Aranha (Conselheiro Titular), representante da Associação 

Paulista dos Aposentados de Cartórios Extrajudiciais – APACEJ. Presentes também, Sra. 

Karina Damião Hirano - Chefe de Gabinete do Instituto de Pagamentos Especiais de São 

Paulo - IPESP, Ana Paula Malta Lavigne de Lemos – Diretora das Carteiras Autônomas, 

Renato Salgado de Azevedo França – Diretor Técnico III, ambos do Instituto de 

Pagamentos Especiais de São Paulo. 

 

� A Chefe de Gabinete informou da impossibilidade da continuidade do Dr. José 

Roberto de Moraes como Presidente do Conselho da Carteira das Serventias pelo fato 

de sua designação, para responder pelas atribuições de Diretor Presidente da São Paulo 

Previdência, conforme publicado no Diário Oficial do Estado de São Paulo nº 57 de 24 de 

março de 2012, decorrente da dispensa do Dr. Carlos Henrique Flory – Diretor 

Presidente da referida autarquia. 
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� O Conselheiro José Carlos informou que o ofício sobre o procedimento  dos 

Funcionários Estatutário que não estão sendo reconhecido pelos novos Delegados 

concursados foi elaborado por ele e pelo Conselheiro Márcio Ribas e, posteriormente 

será encaminhado à Corregedoria para emissão de parecer.  Definiu-se que o ofício será 

assinado pelo superintendente do IPESP, por proposta do Conselho. 

� A Chefe de Gabinete informou que o atendimento presencial da São Paulo 

Previdência e do IPESP, estão recebendo reclamações sobre a não homologação da 

Certidão de Tempo de Contribuição, mas de acordo com o parecer da Consultoria  

Jurídica da  Procuradoria Geral do Estado de São Paulo,  não temos competência para 

tal homologação.  

�  Em seguida o Sr. Renato França apresentou o demonstrativo financeiro de 

fevereiro/2012, informou que  houve uma diminuição na taxa de emolumentos em 

relação ao mês de janeiro/2012. O Conselheiro Márcio Ribas perguntou a causa dessa 

diminuição. O mesmo respondeu que o repasse da Secretaria da Fazenda foi menor  e, 

que esporadicamente este repasse não está sendo feito dentro do horário da 

necessidade da Carteira para o pagamento da folha, inclusive havendo resgate de 

aplicações para cobrir tal despesa, quando da entrada do referido valor é feita a 

reposição. Informou ainda que se não houver disponibilidade de saldo em conta corrente 

o Banco do Brasil não libera os pagamentos dos aposentados e  pensionistas. 

� Os Conselheiros Márcio Ribas e José Carlos questionaram o Diretor Financeiro  

sobre os valores de arrecadação, o mesmo esclareceu que apesar da alteração da data 

do vencimento dos boletos para o último dia útil  de cada mês, os Cartórios estão 

efetuando os pagamentos após a virada do mês, acarretando assim divergências no 

demonstrativo financeiro. Os Conselheiros solicitaram ao Diretor Financeiro que na 

próxima reunião apresentasse um levantamento destes Cartórios, para as devidas 

providências. 

� O Conselheiro José Carlos perguntou ao Sr. Renato França porque houve aumento 

no aluguel e Condomínio. O mesmo explicou que este valor está incluído o mês de 

dezembro/2011 e janeiro/2012 do 1º ao 6º andar, informou ainda que no 3º andar está 

locado a informática – suporte de tecnologia da informação e a Carteira Predial  do 

IPESP.  



 

 

 

INSTITUTO DE PAGAMENTOS ESPECIAIS DE SÃO PAULO 
 

CARTEIRA DE PREVIDÊNCIA DAS SERVENTIAS NOTARIAIS E DE REGISTRO 
 
 
 
 
 

 
� O Conselheiro Márcio Ribas questionou o Diretor Financeiro sobre o item Imposto 

de Renda retido da fonte, constante na despesa do demonstrativo financeiro de 

fevereiro/2012, se o valor de referência não está embutido nos itens de folha de 

pagamento. O mesmo ficou de verificar e retornar. Também foi solicitado que aqueles 

itens que não tivessem valores fossem mantidos no demonstrativo para fins de 

comparação. Solicitou ainda que na próxima reunião o quadro financeiro fosse 

apresentado contendo “linhas de grade” para uma melhor visualização. 

� O Conselheiro Márcio Ribas perguntou ao Sr. Renato França o que é cobrança de 

títulos. O mesmo explicou que esta despesa refere-se a boletos enviados aos 

contribuintes da Carteira das Serventias. 

� O Conselheiro Márcio Ribas questionou o Diretor Financeiro porque o valor pago 

para o Correio foi menor em relação ao mês passado. O mesmo informou que em janeiro 

foram pagos o envio de  dois boletos (normal de janeiro/2012 e abono de Natal/2011 ). 

� O Conselheiro José Carlos perguntou ao Sr. Renato França qual é a diferença de 

Sistema de Informação e Suporte TI. O mesmo informou que Sistema de Informação é  o 

suporte da gestão administrativa e contábil das Carteiras Autônomas, e o Suporte TI é o 

responsável  pela manutenção das máquinas, equipamentos, sites  das Carteiras 

autônomas. 

� O Conselheiro Reinaldo Aranha questionou a Chefe de Gabinete sobre a 

Consultoria Atuarial. A Chefe de Gabinete esclareceu que o Sr. Newton Conde  além de 

apresentar  avaliação atuarial, faz auditoria e cálculos de reajustes para as Carteiras 

Autônomas. Informou ainda que o mesmo está aguardando os processos dos precatório 

que estão em poder da Procuradoria Jurídica. 

� O Diretor Financeiro apresentou o resultado dos investimentos do mês de 

fevereiro/2012. Informou que os investimentos da Carteira estão acima dos padrões de 

mercado,  que estamos trabalhando para atingirmos a meta atuarial. 

� O Conselheiro José Carlos perguntou ao Sr. Renato França se houve alguma 

movimentação financeira em fevereiro/2012. O mesmo respondeu que não. Informou que 

o fundo Cruzeiro do Sul – FIDC BCS360  SEN e o fundo Capitânia  são considerados  

fundos de investimentos muito bons, por terem uma rentabilidade líquida. Esclareceu que 

as aplicações são feitas em gestores independentes,  seguros, com  CNPJ próprio. 
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� A Diretora das Carteiras explicou  aos Conselheiros sobre o reajuste escalonado 

para os beneficiários, quem teve início de recebimento dos benefícios em janeiro/2011, 

recebe o acumulado do ano e assim sucessivamente, de acordo com o início do 

recebimento do  benefício. O Presidente do Conselho informou que  o artigo 12 inciso VII 

da Lei 14.016/2010 traz que  os benefícios da Carteira serão reajustados anualmente no 

mês de janeiro, de acordo com a variação do IPC-FIPE (índice de preços ao 

Consumidor), apurado pela Fundação Instituto de Pesquisas Econômicas), calculados 

sobre os doze últimos meses, ou desde a data do último reajuste se inferior a este 

período e, que no parágrafo único da citada Lei , o reajuste de que trata o ¨caput¨deste 

artigo, assim como a concessão de novos benefícios, somente será aplicado se ficar 

previamente demonstrada a manutenção do equilíbrio atuarial pelo estudo técnico, além 

da existência de recursos financeiros disponíveis na Carteira.  O Conselho solicitou que 

na próxima reunião, o atuário Sr. Newton Conde, faça uma apresentação para a 

verificação do impacto atuarial na Carteira, em virtude do Conselheiro Reinaldo Aranha 

não concordar com o reajuste escalonado que passou a ser adotado prejudicando os 

novos aposentados que contribuíram para a Carteira da mesma forma que os demais 

beneficiários. 

� A Diretora das Carteiras Autônomas trouxe o caso do  processo IP- 8701/1990 - 

Ailton Duarte de Almeida,  o interessado solicitou aposentadoria por invalidez em 

05/06/2009. Em 20/07/2009, foi encaminhado o ofício informando que a concessão do 

benefício estava em exigência da Certidão da Corregedoria Geral da Justiça, para 

fixação dos proventos  (de acordo com a Lei nº 10.393/1970, proporcional ao tempo de 

contribuição). Em 12/abril/2010, o interessado protocolou a certidão solicitada e a 

publicação do benefício ocorreu em 18/junho/2010 de acordo com a Lei nº 10.939/1970. 

Ocorre que o Sr. Ailton Duarte de Almeida requereu os seguintes pedidos: 1) revisão do 

benefício de proporcional para integral, uma vez que a publicação foi na exigência da Lei 

nº 14.016/2010; 2)  retroação do benefício à data do protocolo; 3) o direito ao pagamento 

da diferença de cargo que consta na Certidão da Corregedoria Geral. Porém não consta 

no processo administrativo solicitação de pagamento da diferença de mudança de cargo. 

Por unanimidade o Conselho indeferiu  os referidos  pedidos. 
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� O Presidente do Conselho agradeceu a colaboração e participação dos demais 

Conselheiros durante seu mandato, colocando-se sempre à disposição. Informou ainda 

que caberá ao Superintendente do IPESP definir o novo Presidente do Conselho da 

Carteira das Serventias, conforme determinado no artigo 5º inciso XXXVII da Lei 

14.016/2010 que deu nova redação no artigo 63 inciso I da Lei 10.393/1970. 

 

� Por fim, ficou agendada para o dia 23 de abril/ /2012 , às 10:00 horas a próxima 

reunião deste Conselho. Não havendo nada mais a ser tratado nesta reunião, os 

trabalhos foram encerrados. E para constar, eu, Circe Chagas da Silva, Secretária da 

reunião, lavrei e subscrevo esta Ata que, após lida, achada conforme e aprovada, vai 

devidamente assinada pelos Conselheiros presentes. 

 
 
 
 
 
 -----------------------------------  -------------------------------------- 
           Renata Malpica Caldeira                                  Reinaldo Aranha 
            Presidente do Conselho                                      Conselheiro    
                                                                         
 
 
 
 
 
              
     
           _____________________   ------------------------------------------  
               José Carlos Alves                                       Francisco Márcio Ribas 
            Conselheiro                                                      Conselheiro  
 
 
                                                 
           
              
            ------------------------------------- 
             Circe Chagas da Silva 
             Secretária do Conselho 


